Ex parlamentarios denuncian a las dictaduras militares

(AFP y PL)

CARACAS, 18 de septienibre.-Un grupo de ex parlamentarios de países del cono sur americano destacaron hoy aquí las situaciones políticas imperantes en sus respectivos Estados, sometidos todos a

gobiernos militares.

En el marco del 66 congreso de la Unión Interparlamentaria Mundial (UIP), los ex legisladores coincidieron en denunciar la ausencia de libertades públicas, violación de los derechos humanos, y es-casa o nula esperanza de retorno a los cauces democráticos, en Argentina, Chile y Uruguay.

Entre los denunciantes figuraron los argentinos Hipólito Solari Irigoyen y Adolfo Gass, los uruguayos Oscar Maggiolo y Juan Ferreira, y los chilenos Aniceto Rodríguez, José Cademartori, Renán Fuentealba, Claudio Huepe, Mario

Palestro y Orel Liciani. Solari Irigoyen señaló que en Argentina hay entre 15 y 20 mil personas desaperecidas, entre las cuales más de 6 mil con nombres, apellidos y fecha y lugar de detención por las autoridades militares.

Apuntó que hay también unos 15 mil presos políticos,

sin juicio, bajo el imperio de medidas de excepción.

"No hay ningun compromiso de la junta militar ---precisó-- respecto a plazos para devolver el poder a los civiles y regresar a un sistema demo-

Solari Irigoyen denunció el asesinato en su país del ex senador del Frente Justicialista, Luis Agustín Carnevali, a quien se tenía por desaparecido desde marzo de 1976.

Dijo que personas allegadas a Carnevali fueron notificadas por las autoridades militares argentinas del sitio donde estan sepultados los restos del ex senador.

En el sitio hay una lápida con el nombre de Carnevali, y una fecha que correspondería a su muerte en 1976.

Según el informante, las au-toridades dijeron que "por un olvido involuntario no lo habían notificado antes", y que Carnevali murio "asesinado mientras caminaba por la calle, recibiendo 8 o 9 impactos de bala"

La Unión tenía informaciones de que Carnevalli fue arrestado por miembros del III cuerpo de ejército en su hogar de San José de la Quintana, provincia de Córdoba, el 24 de marzo de 1976, y de tigos de ese arresto.

Luis Agustin Carnevali, de 63 años, había sido electo senador por el Frente Justicialista de Liberación, y era por tanto miembro de la mayorla parlamentaria cuando ocurrió el golpe de Estado del 24 de marzo de

Solari Irigoyen, ex senador nacional por el Partido Radical, destacó la responsabilidad del gobierno militar argentino en la muerte de Carnevali.

El ex senador socialista chileno Aniceto Rodríguez recordó la reciente declaración del presidente Pinochet de que se mantendrá en el poder "hasta después de 1990", y denunció la "personalización" del poder en

Rodríguez se refirió a una ley de amnistia que, según dijo, "sólo sirvió para sacar de la cárcel a ex agentes de la policía política (DINA) y carabineros, que habían si-do condenados por el mismo régimen por asesinatos tan flagrantes que no pudieren ocultarics'

Agregó que el gobierno de Santiago se ha negado a responder planteamientos

de la Iglesia chilena, en el sentido de proclamar este año como "el año del retorno" para miles de exiliados que archelan regresar a su país.

La ex diputada chilena Carmen Lazo Carrera denunció la desaparición, junto a sus madres, de 14 niños chilenes nacidos en la cárcel, muchos de los cuales. dijo, son fruto de violacio nes cometidas por policías del régimen a las detenidas.

Por su parte, los parlamentarios uruguayos señalaron la existencia en su pais de más de 4 mil presos políticos.

RECLAMAN PARAGUAYOS

Exiliados paraguavos denunciaren también hoy ante la Unión Interparlamentaria Mundial, la detención en su país de Demingo Laino, vicepresidente del Fartido Radical Auténtico.

Señalaron que Laino fue detenido el pasado día 15, violando su fuero parlamentario, y estaría recluido en la dirección técnica del Ministerio del Interior, la cual describieron como "uno de los centros de tortura más terribles del continente, denunciado y comprobado suficientemente".

Los exiliados dijeron que Laino es el secretario del llamado Acuerdo Nacional. constituido por los partidos de oposición, y que su arresto "pone fin a la escasisima libertad de acción política que quedaba en el Paraguay".

Denunciaron asimismo la existencia de un acuerdo para el "tráfico de presos políticos" entre las dictaduras del cono sur, y pusieron como ejemplo los casos de los exiliados paraguayes Esther Balestrino, Agustín Goeburu y Fausto Carrillo, "secues-trados en Argentina y luego vistos en Paraguay, aunque las autoridades de este último país niegan saber su paradero".